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本报讯 俄罗斯总统普京昨日
抵京访华，在访华前夕表示，俄中
两国共同致力于并将坚定不移地
捍卫历史真相、维护共同胜利。两
国共同庆祝二战胜利70周年，就
是对这一决心直截了当的宣示。

普京在日前接受新华社和塔
斯社联合采访时说，胜利纪念日

对俄中两国确实具有特殊意义。
苏联为胜利付出了巨大牺牲，中
国人民遭受了巨大损失。两国永
远不会忘记那一代胜利者所表现
出的英雄气概、果敢刚毅和精神
力量。

“我们两国是抗击纳粹主义
和日本军国主义的盟友，承受了

侵略者的主要攻击。我们不仅在
这场恶战中挺住了，而且取得了
胜利，给世界带来了和平的生
活。”普京指出，苏中两国人民在
艰难岁月的相互支持、共同的历
史记忆，成为当今俄中关系的牢
固基础。

普京说，今天，在欧洲和亚

洲，有人企图篡改二战历史，肆意
对一些事件，特别是战前和战后
的一些事件进行毫无根据的曲
解。这简直是对纪念千百万牺牲
者的一种侮辱。这种历史投机行
为的目的昭然若揭，那就是借此
搞地缘政治把戏，离间各国和各
国人民。 （新民）

曲解历史是对千百万牺牲者的侮辱

普京：与中国共同捍卫二战历史真相

本报讯 联合国 8 月 27 日宣
布，潘基文秘书长将出席 9 月 3
日在北京举行的中国人民抗日
战争暨世界反法西斯战争胜利
70 周年纪念活动。对于潘基文
这一决定，日本政府立即表示
不满，呼吁其在政治上保持“中
立”。潘基文对此予以严正回
应，但在他即将于 2 日开始中
国之行前，日方仍在进行外交
造势，于是联合国方面再次回
应。

“很有必要”

8 月 31 日，日本内阁官房长
官菅义伟在东京对记者说，日本
已经就此向联合国表示不满。“我
们希望促使（联合国）成员国向前
看，而非不必要地纠结过去某些
事件……联合国应该保持中立。”
他说。

同一天，日本众议院议长大
岛理森在纽约联合国总部与潘基
文举行会谈，再次表达日方关
切。据大岛理森向记者描述，潘
基文回应中注意到日方“感受”，
但称“他在第二次世界大战结束
70周年之际已经访问了其他许多
地方，他认为这对于从过去吸取
教训、在未来构建和平而言，很有
必要”。

联合国发言人斯特凡纳·迪
雅里克8月31日也表示，潘基文今
年以来已经参加了多场类似的二
战胜利纪念活动，前往过波兰、乌
克兰和俄罗斯。

“潘基文‘希望所有国家利用
这一时刻反思过去，面向未来’。”
迪雅里克说。

合情合理

联合国是二战结束后成立的
组织，《联合国宪章》规定，其宗旨
是“维护国际和平及安全”“制止侵
略行为”“发展国际间以尊重各国人
民平等权利及自决原则为基础的友
好关系”和“促成国际合作”等。

中方举办阅兵式是参考了各
国的普遍做法，也是二战胜利70
周年纪念活动的重要一环。因

此，中国作为联合国成员国，邀请
潘基文出席纪念活动合情合理，
而潘基文接受邀请更是无可争
议，日本方面提出质疑没有道理，
暗藏搅局目的。

潘基文8月28日在纽约总部
接受采访时说，他看到了有关日方
质疑的报道，在全世界都在庆祝世
界反法西斯战争胜利暨联合国成
立70周年之际，国际社会应当认真
思考，如何从过去的悲剧中真正吸

取教训，吸取教训是为了更好地向
前看，必须在吸取教训的基础上建
设一个更加光明的未来。

潘基文说：“铭记历史非常重
要。面对过去，必须思考这样的问
题，即应当吸取什么样的教训，如
何将这些教训运用到建设一个更
加美好的世界中去，或者说如何在
吸取教训的基础上向着更加光明
的未来迈进。这就是我此次访问
中国的主要目的。” （新华）

联合国秘书长潘基文参加中国阅兵式

日本“喋喋不休”联合国两度回应

本报讯 美国白宫9月1日宣布，
打算更新和增加破冰船，从而缩小
与俄罗斯破冰船队之间的差距，维
护美国在北极的利益。

白宫说，俄罗斯在北极“有 40
艘破冰船”，而且计划再投入11艘。
相比之下，美国在北极的破冰船已
经由7艘减少至3艘，而且陈旧，其
中仅一艘是大型破冰船。而美国海
岸警卫队说，仅为执行基本任务，就
需要3艘大型和3艘中型破冰船。

白宫宣布，打算2020年前购买
一艘大型破冰船，比原计划提前两
年，同时考虑采购更多破冰船。

由于全球气候变化，北极地区
海冰减少，美国、俄罗斯和其他北极
地区国家对北极能源、矿产和航道
资源开发愈发重视。7月，俄罗斯
总统普京批准俄新版海洋学说，把
俄海军发展重点放在大西洋和北极
方向。8月，俄罗斯再次向联合国
提出申请，要求扩大俄在北极专属
经济区的范围，主张俄对 120万平
方公里北冰洋大陆架拥有开发权。

白宫9月1日说，美国在北极地
区需要发展和保持“全年都能到达
更大范围的能力”，大型破冰船将

“确保美国能维护国家利益，保护和
管理我们的自然资源”。

不过，大型破冰船耗资巨大，一
艘通常价格高达10亿美元，而美国政
府正处于财政开支吃紧的境地。美
国国会参议院北极委员会委员莉萨·
穆尔科斯基和安格斯·金当天要求奥
巴马今后还应该在北极地区发展基
础设施和加强勘测，并且投入资金。

奥巴马9月 1日在阿拉斯加州
安克雷奇市出席“北极事务全球领
导力大会”。他没有提及北极地域
及其资源管辖权等国际议题，而着
重于气候升温及其危害，促请美国
政坛正视气候变化现实。

路透社说，建造一艘破冰船通
常需要多至10年时间，因而现在不
清楚美国计划中的新破冰船何时能
服役。海岸警卫队现有破冰船由美
国洛克希德船舶工程公司制造，而
这家企业已经不再建造这类船。美
国亨廷顿英戈尔斯公司也造过破冰
船，另一家大型防务承包商通用动
力公司可能也会竞标。 （新华）

美与俄在北极“赛船”

新华社布加勒斯特 9 月 1 日
电 罗马尼亚总统欧洲事务顾问莱
奥纳德·奥尔班 1日说，罗政府根
据欧盟的要求，同意从今年11月份
开始接收难民。

奥尔班当天在接受媒体采访
时说，罗方承诺接收的 1785名难
民主要来自希腊和意大利，他们
将分批入境后前往包括首都布加
勒斯特在内的全国 6 个安置中
心。

奥尔班说，罗马尼亚并不完全
具备接收难民的条件，承担安置任
务是为了响应欧盟号召，分担其他
盟国的负担。根据欧盟委员会有
关规定，罗马尼亚将按照每人
6000欧元的标准从欧盟得到专项
经费。

欧洲大陆正面临二战以来最
为严重的难民潮。叙利亚、阿富汗
以及非洲一些国家的难民大量涌
入，给意大利、希腊等南欧国家乃
至整个欧洲带来了空前的挑战。

新华社柏林 9 月 1 日电 德国
总理默克尔与到访的西班牙首相
拉霍伊1日在柏林表示，欧盟应实
行统一的难民政策，应对当前的难
民潮。

默克尔当天在出席联合新闻
发布会时说，德国与西班牙一致认
为，欧盟应实行统一难民政策，各
成员国和欧盟委员会均对此负有
责任。她再次敦促在希腊和意大
利设立欧盟统一难民注册中心，并
希望欧盟委员会确认哪些难民来
源地当前局势是安全的，没有在欧
盟居留权的人员应被遣返回国。

默克尔还说，因战乱来到欧洲
的难民应按照欧盟各国经济情况
和接收能力合理分配。

拉霍伊在新闻发布会上说，难
民问题将成为未来几年欧洲最大
挑战，欧盟必须制定统一的难民庇
护政策和移民政策。他说，只有那
些来自不安全地区的难民才应得
到庇护。他表示，西班牙愿接收约

2700名难民。他支持尽快在希腊
和意大利设立统一难民注册中心。

近年来，越来越多来自北非和
中东等地区的难民涌入欧洲，由此
在欧洲地区引发的讨论和冲突不
断加剧。安置激增难民、解决难民
就业、难民遣返及种族犯罪事件增

多等成为困扰欧洲的难题。
8月24日，默克尔与到访的法

国总统奥朗德共同呼吁欧盟确立
统一难民政策，彻底执行现有法
规，并在今年年内在难民进入欧盟
时最先到达的国家，即意大利和希
腊设立欧盟统一难民注册中心。

罗马尼亚承诺接收1700多名难民
德国和西班牙呼吁欧盟统一难民政策

9月1日，在德国柏林，孩子们在一处难民接收中心玩耍。新华社发

8月28日，潘基文在接受媒体联合采访。(新华)

新华社拉姆安拉9月1日电 巴
勒斯坦解放组织（巴解组织）一名官
员 1日表示，巴勒斯坦国总统阿巴
斯有意辞去所有政治工作。

阿巴斯1日晚在约旦河西岸城
市拉姆安拉主持巴解组织执行委员
会（执委会）会议。与会的执委会成
员加桑·沙卡阿向新华社记者证实，
阿巴斯在会上表示希望辞去包括总
统职务在内的一切政治工作，并且
表示不会参加执委会主席的角逐。

当天早些时候，巴民族解放运
动（法塔赫）官员曾证实，阿巴斯不
会谋求连任巴解组织执委会主席一
职，理由是“对以色列不履行和平承
诺的政策感到失望”。

本月22日，阿巴斯辞去巴解组
织执委会主席职务，另有9位执委
会成员也提出辞职。巴勒斯坦全国
委员会主席萨利姆·扎农随后表示，
全国委员会将召开会议，选举巴解
组织执委会新成员。

巴勒斯坦全国委员会是巴解组
织的最高权力机构。巴解组织成立
于1964年，是国际社会承认的巴勒
斯坦人民唯一合法代表。巴解组织
执委会为巴解组织的常设领导机
构，现有18名成员。

巴解组织官员：
阿巴斯有意“退休”


